



**MARTÍN S. RUIPÉREZ** | Catedrático de Filología Griega y presidente de la Fundación Española de Estudios Clásicos, fue uno de los helenistas más eminentes y de los que más huella docente ha dejado

## Erudito de las Letras clásicas

**ÁLVARO MATEOS LÓPEZ**

Hijo de librero y de maestra, su vida siempre estuvo ligada a las Letras. Uno de los grandes eruditos y humanistas de nuestro país y, sin duda, figura clave entre los helenistas de todo el mundo.

Catedrático en Filología Griega por las Universidades de Salamanca y Complutense de Madrid, era un auténtico maestro en sus estudios sobre el griego antiguo, Homero y el dialecto micénico.

Doctor Honoris Causa por las Universidades de Salamanca y de Nancy (Francia), fue el sucesor en la cátedra charra de Miguel de Unamuno. Decano de la Facultad de Filosofía y Letras, con Fernando Lázaro Carreter como vicedecano, su nombre va unido a verdaderos referentes como Antonio Tovar, su maestro.

Nació en Peñaranda de Bracamonte (Salamanca) en 1923 y, como el resto de su familia, no tuvo una fácil infancia. Así lo recuerda él mismo en sus *Venturas y desventuras de un niño de la guerra*.

Sufrió las carencias y miserias de los docentes y enseñantes en los años 40 y era un convencido de la necesidad de reformar el sistema, como él mismo hizo en el ámbito académico.

Son suyas las publicaciones más eminentes en estas materias: *El Mito de Edipo*, *Historia de Grecia*, *Los Griegos Micénicos* y una de las mejores antologías que se

han realizado de *La Ilíada* y *La Odisea*. Asimismo, fue el creador de las bibliotecas de Filología Clásica del CSIC, en Madrid, la Universidad Complutense y la Fundación Pastor de Estudios Clásicos, que presidió durante más de 15 años.

Impartió conferencias y cursos por las universidades más prestigiosas del mundo, dirigió más de 20 tesis doctorales y fue el pionero en aplicar la Informática a la Filología Clásica, allá por los años 70, con programas creados por él mismo.

Hoy en día, sus discípulos son los catedráticos más importantes de esta área del saber en las universidades españolas. La huella de su docencia también ha sido clave en la investigación



ANTONIO HEREDIA

en América Latina, donde colaboró en universidades de todo el continente.

Medalla de Oro de Peñaranda de Bracamonte, también ha sido un gran estudioso y amante de su tierra salmantina; su origen celta, fotografía, historia del arte, etc.

**Martín S. Ruipérez** nació en Peñaranda de Bracamonte (Salamanca) el 11 de abril de 1923 y murió en Madrid el 2 de julio de 2015.